
日時・場所 令和３年１１月１２日（金）13：30～14：15  すこやかセンター２階会議室１ 
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・富里市環境基本計画（素案について） 
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１ 開会  ― 開会 13：30 ― 

定刻になりましたので、令和３年度第２回環境審議会を始めさせていただき

ます。本日は、御多忙のところ、御出席いただきまして、ありがとうございま

す。 

本日は委員１０名中、出席者８名です。「富里市環境審議会条例」第６条第

２項の規定により委員の過半数以上が出席となっていますので会議開催要件を

充たしています。なお、本日は、環境基本計画策定業務の受託者、(株)日本環

境工学設計事務所から稲村氏が同席しますので、御了承お願いします。 

８月１８日に開催予定でありました、第１回環境審議会の書面開催の結果に

つきましては、全員賛成（①正副会長の選出、②計画骨子、③施策の体系と展

開の３議案）にて回答をいただいております。 

また、御意見として「市民アンケートの中で『環境をも守るための取組につ

いてどのように取り組めば良いかわからない』との御意見が多かったことか

ら、自身も同様ではあるが、環境について考えるきっかけ作りが大切で、親子

でできることなどから始め、子どもの頃から知り・考えることが未来へとつな

がるとても大切なことだと思います。」との御意見がありましたので御報告し

ます。 

 それでは、開会にあたりまして、五十嵐市長より挨拶を申し上げます。 

 

２ 市長あいさつ 

 みなさんこんにちは。富里市長の五十嵐でございます。 

お忙しい中、本審議会に御出席いただきありがとうございます。皆様には日

頃より富里市の行政に大きなお力添えをいただいておりますことを感謝申し上

げます。 

新型コロナウイルス感染症につきましては、日々皆様に対策を徹底していた

だき、ワクチン接種に御理解をいただいたことから、現在富里市では感染者が

発生していない状況が続いております。今後も御苦労は続きますが、引き続き

対策をお願いしたいと思います。 

委員の皆様におかれましては、新しく委員になられた方を含めまして、これ

から２年間富里市の環境行政にお力添えをいただく、よろしくお願い申し上げ
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ます。 

市といたしましては、新型コロナウイルス感染症対策は重要課題として最優

先に今まで取り組んできております。その一方で新たな取組みとして、森林再

生プラン、木質の再利用としてバイオマスに取り組んでいるところです。これ

の一番の特徴は、森林所有者の費用負担の軽減を図れるということで、いよい

よ今年度本格的に取組みを開始しました。また、市民活動団体の皆様には新た

に谷津の再生等の取組みを行っていただいております。こうした活動を含めて、

今後の環境について後世にしっかりと引き渡していくために、みなさんのお力

をお借りしながら、環境行政を前に進めていきたいと思っております。 

そうした中で、環境基本計画の策定ということで、委員の皆様にはお力をお

借りすることになります。私自身としましても、この環境基本計画には非常に

強い思いがあります。計画を作ることはもとより、実効性、形として残すこと

に全力で取り組んでまいりたいと思っております。 

本日、計画についての諮問ということで、皆様から御意見をいただくことに

なりますが、どうか忌憚のない御意見をいただきたいことをお願いしまして、

私の挨拶とさせていただきます。よろしくお願いします。 

 

 ありがとうございました。続きまして、会長より御挨拶をいただきたいと思

います。会長よろしくお願いします。 

 

３ 会長あいさつ 

 あいさつというより最近の環境問題に関して、正義について私の考えを話し

たいと思います。 

今、COP26で地球温暖化について議論が交わされていますが、ある国では今ま

で原発に反対していたのに、COP26で原発の新設を表明したところもあります。

日本も原発の稼働について議論はありますが、世界中で原発はやめようという

動きがある中で、温暖化の問題、二酸化炭素を減らすために原発を選ぶことは

正義なのか。 

正義とは何だろう。とにかく二酸化炭素を少なくしようということで、自然

を利用した電力、例えば太陽光発電、そういうものを推進していくことは正義

なのか。今、一番二酸化炭素を削減してくれる、吸収してくれているのは植物、

緑です。緑を破壊して太陽光発電設備を設置するのはおかしくないだろうか。

カーボンゼロというのは、私たちの生活で排出した二酸化炭素と緑が吸収する

二酸化炭素でバランスをとろうというものです。ということは、緑が多ければ

多いほど、二酸化炭素が削減されます。しかし、今の排出される二酸化炭素、

負荷に対して、緑を伐採する施策をとるのはどうかと思います。緑をいかに大

切にするか。緑を無くして太陽光発電を推進するのはおかしい、これは正義と

は言えない。 

環境問題のうわべだけでなく、本質をしっかりとらえ、私たちの生活の中で

問題の解決を実現していく。何を作るかでなく、いかに自然を大切にしていけ

るか。そういったことを意識していただきたいと思います。日ごろ感じている

矛盾を述べさせていただきました。 
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ありがとうございました。 

続きまして、委員自己紹介・事務局紹介に移ります。今回初めての顔合わせ

となりますので、委員の皆様から自己紹介をお願いします。 

 

４ 委員自己紹介・事務局紹介 

委員、事務局、計画策定業務受託者の順に挨拶。 

五十嵐市長、長谷川部長は、公務により挨拶終了後退席。 

 

 本審議会は、富里市情報公開条例施行規則第２１条の規定により、公開する

ものとなっています。本日、１名の方が傍聴を希望しておりますが、入室を許

可してよろしいでしょうか。 

 

 異議なし 

 

 異議なしということで、傍聴者を入室させます。傍聴者の方へ申し上げます。

傍聴に際しては、「富里市審議会膨張要領」に基づき、傍聴されるようお願いし

ます。 

 それでは、ここから議題に入りたいと思います。富里市環境審議会設置条例

第６条により、会議の議長は会長が行うこととなっていますので、会長お願い

します。 

 

５ 議 題 

議題（１） 富里市環境基本計画（素案）について 

それでは、次第に従い会議を進めます。議題（１）の富里市環境基本計画の

素案について、事務局より説明をお願いします。 

 

― 資料により説明 ― 

・資料１環境基本計画【素案】では説明か所が膨大となるため、資料２概要版

にて説明 

・資料３環境基本計画策定スケジュールについて 

 

ありがとうございました。ただいま事務局より概要版の説明がありましたが、

素案ついては８月の書面会議で確認していただいているところです。素案も含

め、今回の概要版に対し何か質問はございますか。挙手にてお願いします。 

基本計画ですので、富里市が環境施策を進めていく上での基本的な理念、こ

れがぐらついてしまうと良い環境行政ができません。しっかりとした理念をと

らえ、様々な御意見・御質問をいただければと思います。 

 

意見・質問無し 

 

今日この場では質問が思い浮かばないということもあるかと思います。後ほ
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ど事務局から説明があると思いますが、この場で質問できなかったことなど書

面にて御意見をいただく機会がありますので、忌憚のない御意見をいただきた

いと思います。 

御意見・御質問が無いようであれば、議題１の審議を終了し、議題２の審議

に入りたいと思います。 

 

議題（２） 富里市環境基本計画年次報告について 

年次報告書については、事前に皆さんに配布し、御意見をいただいていると

ころです。事務局より説明をお願いします。 

 

― 資料により説明 － 

・資料４及び事前に配布した年次報告書並びに年次報告書正誤表により、委員

よりいただいた御質問に対する回答案を説明 

 

事務局より説明がありましたが、質問された方は、事務局の回答案に対して

いかがでしょうか。 

 

私が質問したが、事務局の回答案で問題無い。 

 

事前に御質問をいただいたところですが、今、この年次報告書に対して御質

問等のある方はいますか。 

 

３４ページの放射線への対策について、過去には放射線の測定を行っていた。

令和２年度は全く行っていないのであれば、項目自体がもういらないのではな

いかと思う。 

 

平成３０年度をもって測定を終了したと記載があり、項目自体が不要では無

いかとの御意見ですが、事務局より説明をお願いします。 

 

大気の放射線測定については平成３０年度で測定を終了しましたが、学校給

食の食材、上水道の水質、農作物については現在も継続して測定を実施してい

るものがございます。わかりにくい表記となっているため、実施中のものと終

了したものを分けて、わかりやすく表記したいと思います。 

 

承知した。 

 

他に何か御意見はございますか。無いようでしたら本案のとおり修正す

るということでよろしいでしょうか。 

 

異議なし 

 

承認をいただいたということで、議題２の審議は終了となります。 
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６ その他 

事務局から何かございますか。 

 

先ほど会長からもお話のありました、別紙でお配りした環境基本計画（素

案）への意見についての依頼があります。本審議会としての答申をまとめた

いと思いますので、１２月２０日までに書面にて御意見をいただければと

思います。 

 

私から一つお聞きしたいことがあります。本日の諮問に対し、審議会とし

て答申しなければなりませんが、答申の文面等はいつ検討するのでしょう

か。委員の皆さんから御意見をいただき、とりまとめ、それを審議会で精査

しなければならないかと思います。 

 

事務局で皆様からいただいた御意見を取りまとめ、答申案を作成し、まず

会長に御確認いただき、固めた案を委員の皆様へ郵送し、御確認いただきた

いと思います。郵送での校正を経て、次回の審議会で最終的な答申をしてい

ただく考えでおります。 

 

事務局で答申案のたたき台を作成し、各委員に御確認いただいたうえで、

３月の審議会にて市長に答申するということでよろしいですね。 

他に御質問等はありますか。 

無いようですので、以上で全ての審議を終わります。事務局へ進行をお返

しします。 

 

 会長ありがとうございました。 

 以上を持ちまして、令和３年度第２回富里市環境審議会を終了します。お

疲れ様でした。 

 

７ 閉会  ― 閉会 14：15 ― 


